

Inhaltsverzeichnis

Vorwort	9
„Irre hinter Gittern“ – Die Vorgeschichte	13
„Geisteskrank und kriminell“ – Das „ <i>Gesetz gegen gefährliche Gewohnheitsverbrecher und über Maßregeln der Sicherung und Besserung</i> “ vom 24. November 1933	17
Die Umsetzung des Gesetzes in den drei mecklenburgischen Heil- und Pflegeanstalten und die Unterbringung der „§ 42a-Patienten“ bis 1939	21
Die Entstehung der Abt. III in der Landesanstalt Neustrelitz	28
Aufbau, Organisation und Alltag in der Abteilung III	37
Die Verlegung von Insassen der Abt. III in die Vergasungsanstalt Bernburg am 11.Juli 1941	42
Der letzte große Transport in die Abt. III am 25. Oktober 1943 – Die „Klingenmünsterpatienten“	50
Ein prominenter Insasse – Hans Fallada	54
Die Erweiterung der „Heil- und Pflegeanstalt“: Die Abteilung für „asoziale Lungenkranke“ 1943	66
Das Ende der Landesanstalt und das Schicksal von Insassen in Sachsenberg	77
Gerechte Strafe oder Siegerjustiz? Das Militärgerichtsverfahren gegen Dr. Johannes Hecker	80
Nachwort	91
Anlage I	94

Anlage II	95
Anlage III.	96
Quellenverzeichnis	97
Bildnachweis	103